

# Das Appenzellerland ist ein Wanderparadies

Der dritte Band der Reihe «Wanderparadies Appenzellerland» unterscheidet sich von den bisherigen Büchern. Diesmal befinden sich Start und Ziel der einzelnen Wanderungen nicht am selben Ort.

Band drei fasst die Rundtour grösser. In zwanzig Etappen führen die Wanderrouen von Dorf zu Dorf durchs ganze Appenzellerland. Oder fast durchs ganze Appenzellerland, die Alpsteinregion lässt die Reihe für einmal beiseite. Dort hat's schliesslich auch keine Dörfer. Dafür bietet das Buch diesmal Hinweise auf Interessantes, das es am Wegesrand zu entdecken gibt.

Die gesamte Rundtour beginnt in Herisau. Nach 185 Kilometern Wegeslänge, 8400 Höhenmetern hinauf und wieder hinunter und 56 Stunden Wanderzeit trifft man wieder am Ausgangspunkt ein. Selbstver-

ständig kann der Einstieg auch an einem anderen Punkt erfolgen. Die Wanderungen stellen keine besonderen Anforderungen an Ausrüstung oder Kondition. Für diejeni-

gen, die es lieber etwas gemütlicher angehen, lässt sich die Rundtour bestens in einzelne Wanderungen aufteilen. Hierzu einfach im nächsten Dorf das Postauto, den Bus oder

den Zug nach Hause nehmen. Die Etappenziele sind mit dem öffentlichen Verkehr gut erreichbar. Also: Wanderschuhe schnüren und das Appenzellerland entdecken.



Reformierte Kirche Speicher. Bild: mst

Marcel Steiner  
**Wanderparadies Appenzellerland 3**  
Appenzeller Verlag  
216 Seiten, ill., geb., Fr. 38.–  
ISBN 978-3-85882-851-4